

BOLETIN DE SOCIOLOGIA

MASSES OUVRIERES (Francia) - Nº 95 - *Hacia una Teología del Trabajo.*

"Hay una teología especulativa del trabajo (...) El trabajo entra así en la economía divina de la creación y de la encarnación redentora (...)

Se trata de elaborar una espiritualidad del trabajo, revelando concretamente nuevas dimensiones del pecado del mundo".

Reproducimos el esquema sinóptico de los trabajos ya publicados en la Revista del epígrafe, tal como la misma lo presenta en este número.

MISTICA DEL TRABAJO (p/H. C. Desroches)

1) Evocación de la semana de trabajo del Creador

El trabajo asocia al hombre al poder creador de Dios;
El hombre se vuelve una creatura creadora.

2) Creación de Dios y trabajo del hombre

Para Dios, la creación

- es un medio; el hombre es el fin de la misma;
- proporciona un lugar, un paraíso, un nido para el hombre;
- en sí y en sus frutos, es buena;
- es un compromiso divino en el misterio del trabajo;
- es la realización de su Palabra;
- suscita hijos a la paternidad divina.

3) Características de la colaboración del hombre con Dios

El trabajo no reconstruye el paraíso, pero merece el paraíso en la medida en que el hombre intenta reconstruirlo.

El trabajo, por más perfecto que haya de ser, nunca será más que una "prueba", una "prueba de aprendizaje" con miras a acceder a una categoría superior.

El trabajo, para el cristiano, es una base de optimismo y de esperanza teológica.

El trabajo liquida un pasado y enfrenta un porvenir de predestinación.

CONDICIONES DE UNA MISTICA DEL TRABAJO (p/Michel Picquelin)

A. Elementos necesarios a toda mística

- 1) una fe indiscutible y una doctrina de vida proporcionan un ideal respecto al destino del hombre;
- 2) una fe capaz de hacer vibrar, una fe que apasiona;
- 3) una fe que se siente en común;
- 4) una fe que empuja a actuar.

B. ¿Existen estos elementos en el trabajo?

a) en principio:

el hombre para vivir:

- incluye su inteligencia en el trabajo;
- produce;
- se siente solidario de todos, en el tiempo y en el espacio;

- beneficia del trabajo de cuantos le precedieron;
- trabaja para después de él

b) de hecho:

- Aunque trabaje bien, el hombre vive mal:
- condiciones materiales de la vida;
- embriaguez de la promoción individual o de la técnica;
- conflictos sociales: opresión, reacción revolucionaria.

C. Los llamados a una mística del trabajo

- Los pobres creen en algunos valores absolutos:
- la verdad — la justicia — la solidaridad — la fraternidad
- la internacional — la acción — la libertad.

D. La contestación a estos llamados en las Escrituras

- Dios — providencia — justicia distributiva — repudio de la opresión y del dinero — revolución cristiana — catolicidad — conciencia profesional — colaboración a la Creación y a la Redención — Reino de Dios.

(Se trata pues menos de espiritualidad del trabajo que de una espiritualidad del hombre sometido a la ley del trabajo).

EL TRABAJO DE LOS HIJOS DE DIOS (p/M. J. Gerlaud)

1) El trabajo: ademán de amor

- Dios crea por amor; el hombre, colaborador de Dios; debe trabajar por amor;

* Preparado por el "Centro de Informaciones Sociológicas", Hipólito Yrigoyen 2025, Buenos Aires.

- El trabajo del arreglo del mundo, según la finalidad que le impuso Dios, debe llevar al hombre a la contemplación amorosa del Creador;

2) El trabajo: ademán religioso y sacerdotal

- El cristiano, por la conciencia cristiana con que va marcando sus obras, coopera al regreso del mundo hacia Dios;
- A la luz de la fe, el trabajador encuentra en la materia que transforma, un medio de ascensión personal y de promoción comunitaria espirituales.

3) El error de la civilización moderna

- Materialismo y tecnicismo hacen perder el sentido del hombre y el sentido del trabajo, quedándose con el único absoluto: la productividad.

4) El deber del progreso

- El progreso técnico debería de
- liberar al hombre;
- permitir de penetrar más adelante en el misterio de la creación;
- permitir de acceder más fácilmente al misterio de Dios.

5) Consecuencias del pecado sobre el trabajo

- Ruptura de la confianza entre el hombre y Dios;
- regresión del dominio del hombre sobre la anturaleza;
- ruptura de la fraternidad entre los hombres;
- triumfo doloroso y mortal del hombre sobre el universo.

6) Encarnación redentora y trabajo

En Jesús, la humanidad se adhiere a Dios, recuperando su poder absoluto sobre la anturaleza (milagros, sobre todo la Resurrección de Cristo).

En nosotros, la reconquista se hace dolorosa y progresivamente. No será total y definitiva sino en el Reino.

El trabajo humano volverá a encontrar su papel litúrgico sólo a la luz pascual.

LITURGIA DEL TRABAJO (p/Theologus)

1) Valores santificados del trabajo:

- Probidad — aplicación — paciencia — disciplina — sacrificio.
- Deber de estado: materia para ofrenda, para redención del pecado, para mérito de gracia.

- Todas estas condiciones virtuosas del trabajo se traducen por gestos, por actitudes cargadas de simbolismo.
- 2) **Rasgos del trabajo, expresivos de valores humanos y religiosos**
 - Solidaridad profesional, económica, social.
 - Compromiso espiritual inconsciente — en la comunión del sufrimiento — en el amor fraternal — en el servicio social.
 - Elaboración comunitaria de la conciencia de la dignidad del trabajador.
 - Nacimiento de místicas revolucionarias que traduzcan aspiraciones espirituales.
 - Manifestaciones públicas que tengan sus ritos, sus símbolos, sus calendarios, que no excluyan todo misterio.
- 3) **Necesidad de animar esa liturgia todavía profana del trabajo con verdaderos valores cristianos y en sus topes, para que no se entregue al culto de falsos dioses.**

NUESTRA REDENCION POR EL ESFUERZO DEL TRABAJO

(p/M. J. Gerlaud)

(aparecerá próximamente).

LA LIBRE BELGIQUE (Bélgica) - *La crisis latente en Francia*, p|Prof. F. Baudhuin.

El autor, enfrentando el tema de la crisis que padece Francia desde 1936, manifiesta algunas duras verdades.

De aquella fecha, que marcó el gobierno del Frente Popular, a estos días, la clase obrera anduvo de conquista en conquista, alcanzando, en 1945, una de sus principales metas: la nacionalización de las industrias claves. Y, sin embargo, la situación de la clase obrera no sólo no mejoró en nada, sino que, junto con la de Francia entera, llegó a ser la peor de Europa occidental.

Uno de los problemas candentes es la tragedia de los alojamientos. Se origina ésta en las mismas leyes que se proponían subsanarla, porque, a consecuencia de la intervención del Estado, desde cuarenta años hace ya, no se construyen viviendas en Francia, cada uno encontrando más provecho ser inquilino que propietario de casa. Y el autor les dice a los interesados: "Franceses: no queréis gastar en vivienda más que en cigarrillos o copitas. Pues, lo que sucede era inevitable: si perseveráis, permaneceréis en chiribitiles y conventillos inmundos..."

Lo mismo ocurre con el nivel de vida general y con los salarios. Vuelve a decir el autor: "Franceses: lo que os sucede era inevitable: no trabajáis lo suficiente. Funcionarios queréis la jubilación a los 55 ó 50 años y al mismo tiempo un sueldo decente: ¿no lo conseguiréis!"

El nivel global de las remuneraciones depende de la productividad (demasiado baja en Francia), y el único modo de aumentarla sería el retorno a la libertad, a la competencia, a la emulación por el provecho. Así el mejor método para favorecer la construcción, sería conceder un provecho razonable a los construyan, en vez de arruinarlos. También la lógica enseña que la "semana de tres domingos" es una herejía siempre que se quiera progresar.

IBIDEM - *Nuevo Convenio entre la Iglesia y Bélgica, en el Congo.*

El Congo Belga cuenta con 3.068.264 católicos, o sea 26 por ciento de la población total.

Había 24 vicariatos y prefecturas apostólicas. Había sido un territorio de misión. Ahora, la Santa Sede quiso conferirle una organización regular y definitiva, dependiente de la Secretaría del Estado, con creación del Ordinariato. Habrá una arquidiócesis,

una diócesis, una abadía o una prelatura "nullius" y se prevé además la posibilidad de la creación de capítulos y de seminarios mayores, así como una capellanía militar.

Al nombrar los titulares de las sedes, se comunicarán al gobierno los nombres de los candidatos, para asegurarse que no existe ninguna dificultad de orden político general. Los capellanes serán nombrados por la Santa Sede como eclesiásticos, y por el gobierno como funcionarios.

El convenio estatuye igualmente el régimen de las instituciones.

El art. II del convenio estipula que "el gobierno belga continúa asegurando en el plano legislativo y reglamentario su apoyo al matrimonio católico". Desde luego, no se trata de suprimir de la noche a la mañana la poligamia, arraigada en las costumbres indígenas, sino de contribuir a su extinción progresiva.

Se establece también la personalidad jurídica de las circunscripciones eclesiásticas, capítulos, seminarios mayores, parroquias y asociaciones religiosas, así como la concesión de tierras necesarias a su existencia, y una asignación en efectivo a los sacerdotes seculares belgas y a las asociaciones misioneras.

(Cuando ese convenio fué discutido ulteriormente en el Parlamento, antes de las recientes elecciones, los partidos Liberal y Socialista manifestaron una oposición violenta, que se desencadenó con especial virulencia en lo relativo a los subsidios y al matrimonio cristiano).

JEUNE PATRON (Francia) -
8º año - Nº 73 - *El asombroso
resurgimiento de la economía
alemana*, p|André Piettre.

Los factores de este resurgimiento fueron de índole incidental y político-económico.

En lo que procede de los primeros, se señala el hecho que

el potencial de la industria alemana fué menos destruído por la guerra de lo que se podía suponer y de lo que sufrieron las ciudades abiertas. (Se estima que las instalaciones industriales sufrieron una disminución promedia de sólo 20 por ciento). Además, la misma reconstrucción tuvo la consecuencia de producir sobre los ingresos el efecto de "multiplicación" esquematizada por Keynes: lo mismo que, antes de la guerra, Alemania fué sacada de la crisis por las obras magnas de la preparación bélica, ahora fué salvada por la reconstrucción después del desastre. Por otra parte, los vencedores han ofrecido a Alemania créditos y donaciones; le devolvieron moneda sana; le abrieron indirectamente salidas para sus productos.

La política económica del gobierno Adenauer se destaca por una paradoja: país congenitalmente propenso al proteccionismo y al estatismo, Alemania practica con éxito un liberalismo renovado, ayudado por países anglosajones que, en su casa propia, practican una política inversa, contraria a sus tradiciones: el proteccionismo. En el plano monetario, la revaluación de los balances y el aligeramiento de las deudas favoreció grandemente las industrias. Política de equilibrio del presupuesto estatal; política de aflojamiento impositivo, principalmente en pro del capital productivo; política de audacias bancarias con amplios créditos a la industria (fué una de las causas determinantes de la recuperación alemana); y política de inversiones, que obliga a todas las industrias a que paguen, durante dos años, una contribución especial a las industrias pesadas, a cambio de títulos no negociables; — tales son las características de la acción económica reconstructiva.

Esta acción fué sostenida felizmente por una estabilidad y continuidad política.

Los factores sociales se caracterizan por los siguientes datos: las horas semanales de trabajo, en 1953, fueron de un promedio de 49.5. Los salarios femeninos son marcadamente inferiores a los masculinos: hombres — 17,9 marcos por día (promedio); mujeres — 13,5. Se practica mucho el trabajo "negro" a causa del gran número de desocupados y refugiados. La produc-

tividad, comparada con la de anteguerra, acusa los siguientes porcentajes: 1949 — 82,3; 1950 — 92,8; 1951 — 102,6; 1952 — 107,5; 1953 — 115,0. Influye mucho en la situación general la disciplina natural del trabajador alemán.

Otros factores: riquezas del subsuelo; reagrupación y racionalización de las empresas; excelentes equipos industriales.

AD USUM SACERDOTUM

(Canadá - (Vol. 9 - Nº 4 -
*El deber de información social
del sacerdote.*

Sin el conocimiento de los problemas económicos y sociales no se puede apreciar el valor de soluciones propuestas a la cuestión social, de la que el apóstol ha de tener una conciencia aguda para trabajar en colmar el foso que se ha cavado entre el mundo moderno y la Iglesia. No se pide al sacerdote que sea perito en la materia, sino un conocimiento mínimo imprescindible para prever las repercusiones de tal o cual reivindicación social o transformación estructural. Entonces tomará conciencia a qué punto las estructuras del mundo en que vivimos son vetustas, decaídas y arcaicas, y por lo tanto mal adaptadas a una época en que tiende a triunfar un humanismo ateo.

ciencia aguda para trabajar en colmar el foso que se ha cavado entre el mundo moderno y la Iglesia. No se pide al sacerdote que sea perito en la materia, sino un conocimiento mínimo imprescindible para prever las repercusiones de tal o cual reivindicación social o transformación estructural. Entonces tomará conciencia a qué punto las estructuras del mundo en que vivimos son vetustas, decaídas y arcaicas, y por lo tanto mal adaptadas a una época en que tiende a triunfar un humanismo ateo.

C.S.C. (Bélgica) - 22º año -
Nº 2 - *Huelga y Moral*, p|Ca-
nónigo Prof. L. Janssens.

De una claridad meridiana, éste es uno de los mejores trabajos sobre el tema publicados últimamente en las revistas especializadas. Sin embargo, como

no contiene ningún dato nuevo y dado que ya hemos resumido varios de la misma índole, no creemos necesario volver sobre el asunto, limitándonos a recomendar este artículo a quienes le pueda interesar.

REVUE DE L'ACTION PO-
PULAIRE (Francia) - Nº 77
*Los ejercicios espirituales para
novios*, p|S. de Lestapis.

Este artículo ha sido escrito en base a una encuesta hecha entre sacerdotes, todos especializados en los ejercicios espirituales de los novios y de los hogares, pertenecientes a las

casas de "ejercicios cerrados". La fórmula en que se detiene el autor es la de "ejercicios prenupciales" de una duración comprendida entre un día y medio, y tres días completos, cuyo momento óptimo se sitúa alrededor de los dos meses antes del casamiento.

Se predicán estos ejercicios a las parejas, ora en grupos de hasta 15 parejas, ora aisladamente. Los muchachos se alojan en la casa de los ejercicios, mientras sus novias se albergan en edificio especialmente destinado a recibirlas, si lo hay, o si no en un colegio o comunidad vecina, desarrollándose los ejercicios, las comidas y los recreos en común.

El fruto para los novios es la revelación de su vocación de santidad entre dos, y de la grandeza y belleza del matrimonio cristiano; al mismo tiempo adquieren una facultad crecida de abordar juntos todos los problemas. La impresión de haber roto todos los falsos pudores (entre los que, muy a menudo, dominan los de índole espiritual) les lleva a confesar que "en tres días se conocieron recíprocamente mejor que en los meses o años de cortejarse". También progresan los novios en la pureza: lo que ajustaran en lo referente a su futura vida carnal les ayuda mucho en la confianza mutua y les respalda en los sacrificios que incluye una verdadera preparación al matrimonio. Habiendo encarado, durante esos ejercicios, los problemas que plantea la vida conyugal, los esposos de mañana tendrán menos dificultad de volver a acudir a un sacerdote en caso de necesidad.

El reclutamiento se hace por medio de la parroquia, de los militantes y por los antiguos ejercitantes. Los jóvenes burgueses representan 44%; las clases medias 33%; los trabajadores manuales 23%.

Este estudio incluye un plan de horario y algunos sinopsis de temas que tratan los directores.

C.S.C. (Bélgica) - 22º año -
Nº 3 - Cuotas de seguro social
en Bélgica.

| Seguro de | trabajador | patrón | total |
|---------------------------|------------|--------|-------|
| Enfermedad | 3,5 % | 2,5 % | 6 0 0 |
| Desocupación | 1 | 1 | 2 |
| Compensaciones familiares | — | 7,5 | 7,5 |
| Vejez | 4 | 4 | 8 |
| Vacaciones | — | 6,5 | 6,5 |

BOLETIN INTERNACIONAL
DE LA JUVENTUD CA-
TOLICA - Nº 65 - *El trabajo
de los menores en el mundo.*

Este es el porcentaje de pre-
sencias de jóvenes menores de
20 años sobre el total de la po-
blación activa en 31 países:

| | | | |
|-------------------------------|------|-------------------|------|
| Estados Unidos | 6,6 | Holanda | 14,6 |
| Austria | 6,9 | Puerto Rico | 14,9 |
| Berlín | 7,1 | España | 15,0 |
| Hawai | 7,2 | Suiza | 15,7 |
| Suecia | 9,8 | Dinamarca | 16,2 |
| Rodesia | 10,0 | Filipinas | 16,3 |
| Canadá | 10,6 | Panamá | 16,8 |
| Inglaterra | 10,8 | Islandia | 17,2 |
| U. Sud-Africana (europeos) .. | 11,2 | Sarre | 17,9 |
| Francia | 11,5 | Portugal | 18,1 |
| Jamaica | 11,8 | Perú | 18,4 |
| Japón | 13,5 | Italia | 19,8 |
| Irlanda | 13,7 | Yugoeslavia | 20,6 |
| Nueva Zelandia | 13,7 | Egipto | 23,8 |
| Chipre | 14,3 | Turquía | 27,1 |
| Australia | 14,4 | | |

El fenómeno de la ocupación prematura se presenta históricamente en correspondencia con el nivel de vida de las clases trabajadoras. En todos los países existen ya leyes que establecen la edad mínima para ejercer un trabajo. Pero en los países en los que el nivel de vida es muy bajo, persisten las causas que favorecen el empleo prematuro. Por eso, las leyes limitativas de la edad de trabajo minoril no tienen eficacia y hasta aparecen contraproducentes en cuanto prácticamente quitan a los muchachos la posibilidad de ser tutelados sindicalmente y ser incluidos en las condiciones normales en las relaciones de trabajo.

La Revista aboga por hacer coincidir la edad mínima de trabajo con la edad máxima de la obligatoriedad escolar, para evitar que el muchacho sea expuesto a los peligros del vagabundeo.

IBIDEM - Nº 66 - *Ciudad Inter-
nacional de jóvenes proyectada
en París.*

Por iniciativa de la Comisión Nacional Francesa para la UNESCO, se va a construir una ciudad internacional de jóvenes, en un terreno de 20 a 25

hectáreas, cuya finalidad es la de ayudar a los jóvenes extranjeros y franceses a comprender y conocer a Francia. Habrá un centro de alojamiento a precios módicos en donde también se podrán organizar congresos. El centro tendrá una cabida de 2.000 camas, en cuartos de 4. Se piensa poder fijar el precio diario en 600 francos.

M.I.C.I.A.C. (Francia) - Marzo de 1954 - *La descristianización del mundo obrero.*

En los sectores industriales, raras veces pasan de 2 % los que practican la religión. La fábrica Lorraine-Dietrich, en Argenteuil, cuenta con sólo 15 obreros católicos entre los 3.000 que trabajan en ella. Un teniente cura de una parroquia popular de 40.000 almas no pudo encontrar a 12 obreros auténticos que fueran buenos cristianos. Los escasos fieles que practican la religión son principalmente niños que, después de recibir la Primera Comunión, no tardan en perder contacto con la Iglesia. El mundo obrero todo está paganizado (modo de pensar en la honestidad, en la sexualidad, en la muerte, en las costumbres, etc.) hasta el punto de que "los sacerdotes tienen la impresión de trabajar en vano".

JEUNE PATRON (Francia) - Nº 74 - *Reservas naturales. Población. Necesidades,* p|Federico Tabah.

La contradicción entre los dos movimientos: progreso de la producción y aumento de la población de los países atrasados, plantea un problema dramático. Dejando de lado el aspecto alimenticio del mundo, el autor valúa las necesidades totales de materias primas minerales y les contrapone las reservas. Esta comparación suscita problemas estrechamente vinculados con todo lo que atañe a la política internacional.

EL PREGONERO HUNGARO (Argentina) - Nº 28 - *¿A qué clase de guerra deberá prepararse el Occidente?*, p|Gral. J. F. C. Fuller.

Así resume el mismo autor las principales ideas expuestas en su artículo:

1. En una época de luchas ideológicas, las guerras también revisten carácter ideológico.
2. Hay entre ideas choques tales que el rol del obús del cañón es secundario.
3. La guerra fría es una guerra verdadera, cuya finalidad es atacar al enemigo desde adentro.
4. Las ideas son ampliamente ineficaces si no existe poder detrás de las mismas y la amenaza de una guerra verdadera.
5. Cuanto mayor es la amenaza, con tanta mayor audacia se puede dirigir la guerra fría, y por esto es muy importante la supremacía científica.
6. Puesto que la amenaza podrá llevar al estallido de una guerra verdadera, el Occidente debe prepararse no solamente para luchar sino también para ser capaz de transformar su propia guerra fría, en el territorio del enemigo, en una guerra civil y de guerrilleros.
7. Todo esto nunca podrán hacerlo las naciones occidentales en la medida necesaria mientras
 - a) la Alemania Occidental no esté armada completamente, y
 - b) mientras no cooperen con los movimientos de resistencia de detrás de la cortina de hierro.

CAHIERS D'ACTION RELIGIEUSE ET SOCIALE (Francia) - Nº 168 - *¿Por o contra un sindicato político?*

Reseña de reacciones suscitadas por un artículo publicado en "Monde", en que el autor, E. Borne, afirma que no hay problemas sociales puros y que un sindicalismo consciente de lo que pide y eficaz no puede evitar de hacer política.

Los medios sindicales reaccionan violenta y hostilmente, negando su identificación de hecho con partidos políticos. El órgano de los Sindicatos

BOLETIN DE SOCIOLOGIA

Independientes contesta que lo que debilita al sindicalismo obrero francés no es una supuesta oposición al juego político, sino al contrario su marcada propensión al mismo. Por su parte, "Cahiers d'Action Religieuse et Sociale" opina que, en un régimen democrático, sindicalismo y política no pueden ser separados hasta el punto de constituir dos fuerzas adversarias y que es tiempo ya que desaparezcan las últimas huellas del antiguo espíritu anarco-sindicalista, para dejar lugar a una colaboración entre las organizaciones sindicales y los poderes públicos.

HERDERKORRESPONDENZ -
(Alemania) - Año 8º - Nº 7 -
Estadística de Ordenes y Congregaciones.

I. ORDENES % de

| | Fundado | 1940 | 1952 | aumento |
|------------------------------------|---------|--------|--------|---------|
| 1. Jesuitas SJ | 1540 | 24.198 | 30.014 | 24,7 |
| 2. Franciscanos OFM | 1209 | 22.788 | 24.993 | 9,6 |
| 3. Capuchinos OFM Cap. | 1525 | 12.828 | 14.185 | 10,1 |
| 4. Benedictinos OSB | 529 | 9.249 | 10.500 | 13,6 |
| 5. Dominicanos OP | 1215 | 1.215 | 8.543 | 40,5 |
| 6. Frailes Menores OFM Conv. .. | 1209 | 2.422 | 3.650 | 51,2 |
| 7. Agustinos OESA | 1256 | 2.826 | 3.565 | 26,4 |
| 8. Carmelitas Descalzos OCD | 1562 | 2.748 | 3.433 | 25,4 |
| 9. Trapenses CCR | 1098 | 2.877 | 3.420 | 18,7 |
| 10. Plaristas SP | 1617 | 1.973 | 2.300 | 16,3 |
| 11. Carmelitas OCarm. | 1226 | 1.710 | 2.134 | 24,9 |
| 12. Ord. de S. Juan de Dios OSJdD | 1537 | 1.950 | 2.065 | 6,5 |
| 13. Cistercienses | 1098 | 1.311 | 1.594 | 21,1 |
| 14. Orden Premonstratense | 1120 | 1.487 | 1.551 | 4,3 |
| 15. Servitas OSM | 1233 | 903 | 1.511 | 67,5 |
| 16. Ministros de los Enfermos | 1582 | 777 | 1.050 | 39,0 |

II. CONGREGACIONES

| | | | | |
|--|------|--------|--------|------|
| 1. Salesianas SDB | 1841 | 10.656 | 16.910 | 58,7 |
| 2. Redentoristas CSSR | 1732 | 6.277 | 7.580 | 19,2 |
| 3. Oblatos de María Inmac. OMI | 1816 | 3.868 | 6.042 | 24,1 |
| 4. Lazaristas CM | 1625 | 4.743 | 5.004 | 5,5 |
| 5. Soc. del Espíritu Santo CSS .. | 1703 | 3.396 | 4.500 | 32,5 |
| 6. Verbo Divino SVD | 1875 | 4.371 | 4.261 | — |
| 7. Pasionistas CP | 1720 | 3.150 | 3.400 | 7,8 |
| 8. Padres Blancos PA | 1868 | 2.097 | 2.930 | 41,6 |
| 9. Misioneros del C. de Jes. MSC | 1854 | 2.185 | 2.916 | 33,3 |
| 9. Misioneros del C. de Jes. MSC | 1854 | 2.185 | 2.916 | 33,3 |
| 10. Claretianos CMF ^a | 1849 | 3.550 | 2.800 | — |
| 11. Marianistas SM | 1817 | 2.185 | 2.535 | 16,0 |
| 12. Sac. del Cor. de Jesús SCJ .. | 1877 | 1.877 | 2.530 | 62,4 |
| 13. Congr. de la Sma. Cruz CSC | 1837 | 1.237 | 2.198 | 77,6 |
| 14. Maristas | 1822 | 1.722 | 1.848 | 7,3 |
| 15. Piccola Opera d. Provvidenza .. | 1903 | — | 1.766 | — |
| 16. Agustinos Asuncionistas AA | 1845 | 1.207 | 1.680 | 39,2 |
| 17. Hnos. de Sto. Viator CSV | 1831 | 1.084 | 1.650 | 52,2 |
| 18. Picpus SSCC | 1800 | 1.183 | 1.634 | 38,1 |
| 19. Palotinos SAC | 1835 | 1.385 | 1.612 | 16,4 |
| 20. Misioneros de Scheut | 1862 | 1.300 | 1.594 | 22,6 |
| 21. Salvatorianos SDS | 1881 | 981 | 1.550 | 58,0 |
| 22. Grignonistas SMM | 1705 | 1.010 | 1.427 | 41,3 |
| 23. Misioneros Africanos SMA | 1856 | 1.094 | 1.396 | 30,2 |
| 24. Sacramentinos SSS | 1856 | 737 | 1.250 | 69,6 |

INSTITUCIONES RELIGIOSAS

| | | | | |
|------------------------------------|------|---------|--------|---------|
| 1. Hermanos de las Esc. Cristianas | 1860 | 14.353 | 14.747 | 2,7 |
| 2. Hermanos Maristas | 1817 | 6.551 | 8.000 | 22,1 |
| 3. Hnos. Cristianos | 1802 | 2.130 | 2.226 | 4,5 |
| 4. Hnos. Plormel FICP | 1817 | 1.730 | 2.200 | 27,2 |
| 5. Hnos. de la Presentación | 1802 | 213 | 1.915 | 799,1 |
| 6. Hnos. de la Caridad | 1807 | 1.489 | 1.548 | 40,0 |
| 7. Hnos S. Gárgiel FSG | 1705 | 1.172 | 1.350 | 15,1 |
| En total, hubo, | | en 1940 | | en 1952 |
| en las Ordenes | | 96.121 | | 114.509 |
| en Congregaciones | | 61.975 | | 81.013 |
| en Instituciones | | 27.639 | | 31.986 |
| TOTALES | | 185.733 | | 227.508 |

En estos datos no van comprendidos los noviciados.

MISCELANEA

Así se elimina a los que estorban. — Tres agentes del Soviet, que se entregaron últimamente a las autoridades occidentales, confesaron haber trabajado a las órdenes de la M.D.B. (policía política rusa) en la tarea de eliminar, en el extranjero, a personas dedicadas a la lucha anticomunista. Para cumplir con su cometido, estaban armados con revólveres especiales: en forma de petaca, con silenciador, gatillo eléctrico y balas dum-dum provistas de una dosis de 50 centigramos de cianuro. El arma no produce ni ruido ni humo.

* * *

Asignaciones de desocupación en Francia. — A. — En París: a) jefe de familia, 300 francos diarios; b) cónyuge o persona a cargo, 130 francos diarios.

B. — En provincia, según la importancia de la localidad, de 290 a 225 para el jefe de familia, y 125 a 100 para cónyuge o persona a cargo.

* * *

¿Por qué no? — El Ministerio de Seguridad de Polonia roja ha creado una empresa de construcciones propia. Esa empresa distribuye mano de obra constituida por prisioneros de toda clase, controla su trabajo... y cobra la paga.

(“Boletín Centroeuropeo”)

* * *

IIº Congreso Internacional de los Ingenieros Católicos, a desarrollarse en Delft (Holanda), en julio de 1954. Temas generales:

—La empresa privada con dirección personal (a cargo de la delegación alemana);

—La empresa privada bajo el régimen de la sociedad anónima (a cargo de la delegación española);

—La empresa nacionalizada (a cargo de la delegación francesa);

—La gran empresa internacional (a cargo de la delegación holandesa).

* * *